
CORSO DI STUDIO INFERMIERISTICA 
VERBALE DELLA RIUNIONE PER VIA TELEMATICA RAPPRESENTANTI PARTI 

SOCIALI 

In data 10 febbraio 2021 alle ore 13:30, si è svolto un incontro per via telematica, su 
piattaforma teams, tra i rappresentanti del CdS Infermieristica dell’Università di Messina e i 
rappresentanti dell’Ordine delle Professioni Infermieristiche (OPI) di Siracusa; sono intervenuti 
anche il Direttore Amministrativo dell’ASP di Siracusa e i rappresentanti dell’Università di Messina 
Hanno partecipato il prof. Francesco Luzza, coordinatore del CdS Infermieristica, la prof.ssa 
Concetta Crisafulli, docente e vice-coordinatore del CdS Infermieristica, il dott. Sebastiano 
Zappulla, presidente OPI di Siracusa, il dott. Vincenzo Ognibene, consigliere OPI di Siracusa, il 
dott. Salvatore Iacolino, direttore amministrativo dell’ASP di Siracusa, l’ing. Giuseppe Bonanno in 
rappresentanza dell’Università di Messina. 
In apertura il prof. Luzza ha salutato i presenti e presentato per grandi linee l’organizzazione del 
CdS in Infermieristica dell’Università di Messina; ha ricordato, quindi, le finalità della riunione 
volta a evidenziare gli aspetti che caratterizzano l’ingresso nel mondo del lavoro da parte dei 
laureati in Infermieristica e, in particolare, la crescente richiesta, sia in tutto il territorio nazionale 
sia in ambito locale, di laureati in Infermieristica. Il prof. Luzza ha ricordato, infine, che molti 
studenti attualmente iscritti nel CdS in Infermieristica dell’Università di Messina provengono dalle 
zone meridionali della Sicilia orientale; per tale motivo, la possibilità di una “replica del corso di 
studio, presso la sede di Priolo dell’Università di Messina (C.U.M.I.) potrebbe rappresentare 
un’interessante opportunità per il territorio afferente all’ASP di Siracusa. 
E’ intervenuto quindi, il dott. Iacolino, che ha sottolineato la necessità che sia stipulata 
una convenzione ben articolata e chiara tra l’ASP di Siracusa e l’Università di Messina, al fine di 
poter procedere con l’attivazione del CdS Infermieristica presso la sede di Priolo; quindi si è 
allontanato per impegni precedentemente assunti. 
L’ingegnere Bonanno, dell’Università di Messina, intervenuto successivamente, ha ricordato 
l’iter burocratico e amministrativo che l’Università di Messina ha intrapreso, e che dovrebbe 
concludersi entro tempi brevissimi, al fine di consentire l’attivazione della replica del CdS in 
Infermieristica presso la sede di Priolo dell’Università di Messina, e che vede interessati i 
vertici dell’Ateneo messinese, la C.U.M.I di Priolo, l’assessorato regionale e i vertici dell’ASP 8.  
Ha concluso il dottore Zappulla, presidente dell’OPI di Siracusa, che ha concordato pienamente 
con il prof. Luzza sul crescente bisogno nel territorio di laureati in infermieristica, ricordando tra 
l’altro che nell’ultimo anno il numero di professionisti andato in quiescenza è risultato 
notevolmente superiore a quello dei nuovi iscritti, e di aver già segnalato alle autorità 
competenti come, nel territorio di interesse,  il numero di infermieri presenti sia di gran lunga 
inferiore a quello necessario per assicurare i normali standard assistenziali. 
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Alle ore 14:30, esauriti gli argomenti di discussione, il prof. Luzza ha ringraziato i partecipanti per i 
contributi e per la attiva partecipazione, e ha auspicato la possibilità di una nuova riunione dopo 
l’attivazione della sede di Priolo del CdS Infermieristica dell’Università di Messina 
 
Messina, 10 febbraio 2021 
    Prof. Francesco Luzza 
    Coordinatore CdS Infermieristica 
    Università degli Studi 
    Messina 

 
 
 
 
 


